



A tres años del estado de excepción

*Escribe: Stephan
Schuber Rubio, abogado
y diputado del Partido
Republicano.*

Se cumplen tres años del Estado de Excepción en la Macrozona Sur, decretado por el Presidente Boric. Como parlamentario, observo un balance complejo: si bien hubo una disminución inicial de la violencia, el ataque en Santa Bárbara revela que la medida no erradica el problema.

El despliegue militar ha facilitado el trabajo de la Fiscalía y policías, pero 1.500 efectivos no bastan para cubrir toda la zona. Peor aún, la sociedad se ha “acostumbrado” a esta medida, mientras el Gobierno evita abordar las causas profundas. Con \$23 mil millones gastados y 56 prórrogas, la estrategia parece un paliativo costoso e insostenible. La lentitud estatal es alarmante: drones que tardaron meses en operar, un Ministerio de Seguridad con seremis improvisados y la ausencia de una política integral contra el terrorismo. Invité al ministro Cordero a recorrer La Araucanía, pero aún no hay respuesta.

Tres años demuestran que no basta contener la violencia: urge una solución estructural. La Macrozona Sur merece más que parches; exige voluntad política para restaurar la seguridad y el desarrollo. El tiempo de las excusas se agotó.